



HAK-Fraktion | Rathausstr. 11 | 58095 Hagen

An den
Vorsitzenden des Sport- und Freizeitausschusses
Nils Szuka

- im Hause -

Bearbeitet von: Ömer Oral

Tel.: 02331 207 2063

Email: fraktion@hak-hagen.de

Dat.: 25.11.2025

Sehr geehrter Herr Vorsitzender Szuka,

die HAK-Fraktion bittet Sie, folgenden Antrag gemäß § 6 (1) der Geschäftsordnung auf die Tagesordnung des Sport- und Freizeitausschusses am 10. Dezember 2025, zu setzen:

Nachrüstung der Öwen-Witt-Halle mit höhenverstellbaren Basketballkörben

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, die Basketball-Deckenkörbe in der Öwen-Witt-Halle mit einer Höhenverstellung auf 2,60 m auszustatten und hierzu geeignete technische Lösungen sowie entsprechende Angebote einzuholen. Auf Grundlage dieser Prüfung soll dem Sportausschuss bis zur nächsten Sitzung eine Beschlussvorlage mit Kosten, Zeitplan und Umsetzungsmöglichkeiten vorgelegt werden.

Begründung

Für den Minibasketballbereich in Deutschland gelten klare und bundesweit verbindliche Vorgaben des Deutschen Basketball Bundes (DBB). Laut offizieller Regelübersicht für U8, U10 und U12 müssen Spiele auf niedrigeren Körben ausgetragen werden. Für die Altersklassen U10 und U12 ist die Korbhöhe dabei eindeutig mit 2,60 m festgelegt (siehe Spielregeln Minibasketball Deutschland, S. 2). Diese Vorgaben sind zwingend notwendig, um kindgerechte Spielbedingungen zu gewährleisten und die sportliche Entwicklung der Kinder nicht zu beeinträchtigen.

Der Westdeutsche Basketballverband (WBV) verpflichtet alle Vereine darüber hinaus, diese Vorgaben zwingend einzuhalten. Das Spielen auf einer nicht zulässigen Korbhöhe stellt einen Regelverstoß dar und ist gemäß WBV-Strafenkatalog § 48 a) und b) ausdrücklich strafbewehrt. Der Basketballkreis hat die klare Anweisung, solche Verstöße konsequent zu ahnden und die Einhaltung der Korbhöhen bei Jugendspielen verbindlich durchzusetzen.

Die Öwen-Witt-Halle erfüllt diese Anforderungen derzeit nicht, da die vorhandenen Deckenkörbe nicht höhenverstellbar sind. Dadurch können in dieser Halle keine

HAK-Fraktion

Rathausstr. 11 | 58095 Hagen | fraktion@hak-hagen.de | www.hak-hagen.de



regelkonformen Jugendspiele stattfinden. Eine Umrüstung ist nicht nur aus sportfachlicher Sicht sinnvoll, sondern notwendig, um den Anforderungen der offiziellen Wettbewerbsregularien zu entsprechen und Hagen als Standort des Kinder- und Jugendsports weiter zu stärken.

Die technische Umsetzung ist unkompliziert und bereits in anderen Hagener Hallen geprüft worden. Das vorliegende Vergleichsangebot der Firma Sportco für die Umrüstung in der Sporthalle Helfe zeigt, dass die vorhandenen Deckeneinrichtungen ohne vollständigen Neubau weitergenutzt werden können. Es müssen lediglich die Halterungen und die Unterkonstruktion durch eine Trapezspindel-Höhenverstellung ersetzt werden, sodass der Korb künftig zwischen 2,60 m und 3,05 m verstellbar ist. Die Gesamtkosten für eine solche Maßnahme lagen dort bei rund 4.600 € brutto (Angebot vom 06.12.2022). Die beigefügten technischen Abbildungen zeigen, dass diese Systeme etabliert, robust und in zahlreichen Hallen erprobte Standardlösungen sind.

Durch die Nachrüstung der Öwen-Witt-Halle wird die Durchführung regelkonformer Jugendspiele ermöglicht, die Trainings- und Spielbedingungen werden verbessert, und Hagen stärkt die Qualität seines sportlichen Angebots. Die Umsetzung ist technisch machbar, wirtschaftlich sinnvoll und sportpolitisch geboten. Daher ist eine zeitnahe Realisierung dringend anzustreben.

Mit freundlichen Grüßen



Atila Tasli
SKB

Ömer Oral
Geschäftsführer